

Brachmond, Heumond, Aehrenmond, Herbstmond,
Weinmond, Windmond, Christmond.

D E R J A N U A R,
J ä n n e r o d e r W i n t e r m o n d

hat 31 Tage, mit deren erstem unser Jahr beginnt. Der lateinische Name Januar ist höchst wahrscheinlich entstanden, weil der Gott des vergangenen und zukünftigen Zeitalters Janus genannt wurde. Man stellte ihn dar als einen Mann, dessen Kopf zwei Gesichter hatte. Das vordere über der Brust war das eines Jünglings, und das hintere, über dem Rücken, das eines bärtigen Greises. Das Greisenangeficht stellt die Vergangenheit, das jugendliche die Zukunft sinnbildlich vor. Jänner ist wohl aus Januar entstanden. Wintermond sollte eigentlich der December heißen, weil in ihm Winters Anfang fällt.

In diesem, wie in dem folgenden Monate, herrscht der Winter, der bereits im December begonnen hat, gewöhnlich mit aller Strenge. Die Gewässer sind mit einer festen Eisrinde bedeckt,